

LA FEDERACION AMERICANA DEL TRABAJO Y LA AMERICA LATINA.

Cuando los sindicatos de espíritu y tradición clasistas de Europa o de la América Latina califican a la Federación Americana del Trabajo como el más obediente instrumento del capitalismo norte-americano, no falta quienes temen que se exagere. Los poderosos medios de propaganda de que dispone la Federación Pan-Americana del Trabajo ~~permite~~ le consienten, si no conquistar, neutralizar al menos algunos sectores de la opinión popular.

Pero la propia Federación Americana del Trabajo se encarga ~~de~~ con sus actos de destruir toda duda acerca de su rol. Ultimamente el cable, ha registrado rápidamente la noticia de que la central de los sindicatos reformistas de ~~los Estados Unidos~~ U.S.A. ha tomado netamente posición contra la inmigración latino-americana a su país. El ~~de la Federación~~ pan-americanismo de los obreros no se diferencia mínimamente del de los banqueros de Wall Street. La solidaridad de clase es algo que, pese a la retórica ~~de la Federación~~ de la ~~Confederación~~ Confederación Pan-Americana del Trabajo, ignora radicalmente su política. Los sucesores de Gompers no tienen inconveniente en estrechar periódicamente las manos rudas y oscuras de los delegados de los obreros del Sur, en una cita pan-americana; pero rehusan absolutamente admitir su competencia en sus propios mercados de trabajo. Los tratan, en esto, como a los demás inmigrantes. No quieren obreros latino-americanos en su país. Le basta con convocarlos en Washington o La Habana, para afirmar su hegemonía sobre ellos. Las conferencias pan-americanas del trabajo no son sino un aspecto de la diplomacia imperialista.

Así lo saben, en la América Latina, todos los sindicatos ~~que~~ obreros dignos de este nombre. I lo prueba el hecho de que para las paradas de la Confederación Pan-Americana del Trabajo, ni los líderes del reformismo yanqui no cuentan sino con amorfos agregados fácilmente manejables. La única central importante de la América Latina que participaba en las conferencias pan-americanas del trabajo era la C.R.O.M. I la Crom ~~obedecía~~ en esto a razones de estrategia que Luis Araquistain ha enfocado nítidamente. La Crom creía ganar, por este medio, el apoyo de la Federación Americana del Trabajo en la política yanqui para ~~que~~ la Re-

volución Mexicana. Hoy no solo los factores de la política mexicana ~~que~~ han cambiado; ~~que~~ la Crom, que alcanzara con el gobierno de Calles su mas alto grado de auge, está casi deshecha. Primero, la ofensiva de las fuerzas que enarbolaron, muerto Cárdenas, la bandera del obregonismo; enseguida, la agrupación de las masas obreras y campesinas en una nueva central, -la que representó al proletariado mexicano en el congreso sindical de Montevideo-, ha anulado el antiguo valor de la Crom. Morenos viaja por Europa, en momentos en que se discute y vota en el parlamento de su país el Código del Trabajo del Licenciado Portes Gil. La Crom asistirá a la proxima conferencia pan-americana del trabajo, con sus efectivos enormemente reducidos, con su autoridad completamente disminuida.

I habrá que averiguar lo que piensan los obreros de México del pan-americanismo ~~que~~ que actúan las uniones amarillas de ~~que~~ U.S.A. al votar por el cierre de las fronteras yanquis a las inmigraciones del Sur.

LA NATALIDAD EN LA EUROPA OCCIDENTAL.

Francia no ha resuelto, en los años de post-guerra, el problema de ~~de~~ su despoblación. Pero, al menos, ha ~~que~~ visto extenderse ese problema en la Europa occidental. Ya no es posible oponer a una Francia malthusiana una Alemania prolífica. El crecimiento demográfico de la vecina del otro lado del Rhin se ha detenido ~~que~~ desde la guerra. En 1900, la estadística registraba en Alemania dos millones de nacimientos al año, con una población de 56 millones. En 1927, con 63 millones, la cifra de nacimientos ha descendido a 1,2. De 35,6 por mil, ha bajado a 18,3 por mil. La guerra costó a Alemania, en capital humano, aparte de las ~~que~~ pérdidas del campo de batalla y del hambre en la retaguardia, la pérdida invisible de los 3,5 millones de hombres que habrían debido nacer. "Monde" de París toma estos datos de una interesante obra publicada recientemente en Alemania, sobre la materia, con el título de "El descenso de la natalidad y la lucha contra él".

Como se sabe, uno de los objetivos centrales de la política fascista es el aumento de la población. Italia ha sido, tradicionalmente, un ~~que~~ pueblo prolífico. El desequilibrio entre su crecimiento demográfico y sus recursos económicos, la constr